

**Presidencia de la República**  
**Secretaría de Comunicación Social**  
**Departamento de Monitoreo y Análisis Informativo**

**MONITOREO INFORMATIVO**

Sábado 11 de Mayo de 2002

*Primera Entrega*

**PRINCIPALES TITULARES DE LOS PERIÓDICOS**

**LA PRENSA**

**+Jerez preso de lujo.**

+Febril movimiento en cárcel instalando antenas satelitales, camas, refrigeradoras y cocinas en galería que alojará la ex DGI.

**+IDR hizo “charanga”**

**+Morales Carazo: “Alemán sufre por pérdida de poder”**

**+Arnoldo Alemán advierte futuro “cobro” político.**

**+EE.UU. Designa nuevo embajador en Nicaragua.**

**+COSEP: “Castillo también empresarios privados.**

**+MTI pide investigar pista “presidencial”**

+Pedro Solórzano denuncia construcción de carretera presidencial, como la principal anomalía encontrada en la COERCO.

**+Contraloría busca eficiencia jurídica.**

**EL NUEVO DIARIO**

**“Suite” para Jerez.**

**Maquinaria arnoldista preparando la reforma.**

+Contralores “rojos” a la cabeza,

**+Fiscal pide intervenir bienes a Jerez y demás.**

**+47 millones sin respaldo en feudo vial de Alemán.**

**LA NOTICIA**

**+No al alza!**

**+Gritan los usuarios de Unión Fenosa.**

**+Economía sigue estancada**

+Señalan banqueros y construcción.

**+Revelan más anomalía de Paco Fiallos.**

**+No dice diputado.**

**EDITORIALES DE LOS PERIODICOS**

**LA PRENSA**

**+Control del tráfico y posesión de armas.**

Se dice, con razón, que así como se gastan centenares de miles de millones de dólares en financiar las guerras también se debería invertir cuantiosos recursos en las tareas de control de las armas pequeñas, cuyo uso sin dudas es menos dramático que los conflictos bélicos, pero que en fin de cuentas es igualmente perjudicial para los Derechos Humanos y la convivencia pacífica.

Aquí todavía no se ha redactado el proyecto de ley para controlar el comercio y la posesión de armas. Pero por las razones apuntadas debería hacerse lo más pronto posible.

**El Nuevo Diario**

**Escribe :Eloísa Ibarra.**

**Corrupción, justicia y empresa privada.**

Los últimos acontecimientos deben llamar a la reflexión frente a los cambios que se pretenden impulsar para “sanear” el poder judicial, que no se trata de despartidarizar la justicia, para privatizarla en manos los empresarios que igual que los políticos desean controlarla al servicio de sus intereses económicos.

## PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

### Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vice Pdte. de la República)

Tema: Coyuntura política actual

+El Vice Pdte. comentó que existen factores políticos para contribuir al desarrollo de la nación. Estos son: La desestabilización, la participación de las bases y la democracia.

+El Dr. Rizo se refirió a la pobreza, aclarando que no es culpa del gobierno anterior, sino que ha existido siempre. “La deuda externa, los organismos internacionales, el empleo, la corrupción, la salud, son temas y problemas sociales que vamos a darle solución”, dijo Rizo.

+José Castellón, quien llamó al programa, preguntó: ¿Cuál es el privilegio de los reos acusados por corrupción, que les están preparando una *suit* en el Sistema Penitenciario?

+El Dr. Rizo le contestó que desconocía la existencia de una *suit*, pero que con el apoyo de CONICIT se está preparando un centro de computación, para que los reos se capaciten y se preparen.

+ El Vice Pdte. apuntó que el MHCP, está elaborando una política fiscal y que en los próximos días el Ejecutivo va a pasar a la AN una reforma al Presupuesto de la República, la que espera sea aprobada.

### CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Dr. Michel V de Portel (Embajador de Francia en Nicaragua)

Tema: Elecciones en Francia

+El Dr. Portel dijo que el Sr. L. Pent, quien presenta su programa, es institucional y de enfrentamiento social. (L. Pent, es de Extrema Derecha)

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Jorge Sámpeter (Ex diputado MRS)

Tema: 110 días del accionar de la Asamblea Nacional

+A la pregunta de cómo analizaba la situación Ejecutivo-Legislativo, el Sr. Sámpeter dijo que el mayor problema eran los estatutos antidemocráticos que todavía rigen en la AN y que le dan mayor concentración de decisión en el Pdte. del Poder Legislativo y la Junta Directiva, que es controlada por AA.

+El Sr. Sámpeter dijo que en la AN los diputados continúan legislando coyunturalmente y que no están trabajando coordinadamente, si no que constantemente responde con amenazas.

+Indicó que el problema en la AN no es legal, es político.

### Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Carlos Briceño

Invitados: Vidaluz Meneses y Dr. Irvin Dávila (Miembros de la Coordinadora Civil)

Tema: Marcha contra la corrupción

+Meneses y Dávila invitaron a la marcha contra la corrupción, el próximo 14 de Mayo.

+Las ocho llamadas al programa fueron a favor de la lucha contra la corrupción.

+El televidente Guillermo Somarriba llamó y preguntó que si la Contraloría tiene el poder de suspender el sigilo bancario.

+Dávila opinó que el sigilo bancario no puede ser una justificación para no proceder a las investigaciones de aquellos sectores que han cometido actos delictivos o instituciones financieras que han sido utilizadas para el lavado de dinero.

## **CDNN 23**

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Víctor Tirado López (Representante de la UNAG en el CONPES)

Tema: CONPES

+Vargas comentó que según el Presidente (EB) se iba a tomar en cuenta al CONPES, sin embargo en cuatro meses de gobierno, ni siquiera en sus discursos ha mencionado al CONPES.

## **ExtraPlus 37**

Programa: **Temas Y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Alfonso Sálomon (Ciudadano)

Tema: Situación política en Nicaragua

+Mora se preguntó en reiteradas ocasiones ¿Puede el pueblo liberal estar contento con alguien que corrió a liberales, despidió a periodistas, fiscales y dividió la bancada?

+¿Qué Presidente en el pasado ha sacado a relucir su soberbia de *“Yo la corrí”*?, preguntó Mora maliciosamente.

+Salomón dijo que el gobierno de Bolaños está luchando contra la corrupción y todo lo que prometió en la campaña lo está cumpliendo.

+Mora dijo que abogados defensores del caso de Canal 6, le manifestaron que La Prensa y Canal 2 son los corruptos y traficantes de las Notas de Crédito que emitió Byron Jerez en la DGI.

## **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)**

### **Radio 560**

Programa: **En Alerta**

Presentador: Eduardo González

Tema: Discrepancias Ejecutivo Legislativo

+González manifestó que hay muchas expectativas sobre el encuentro que sostendrán, el 13 de Mayo, el Pdte. de la Rep. y los miembros de la bancada liberal.

+Dijo que se percibe que se va acrecentando la discrepancia, los rechazos en contra del ex pdte. AA por algunos sectores afines al gobierno y por algunos miembros de la bancada A y B, y las declaraciones de Jaime Morales Carazo. “Al parecer la situación se va a poner más tensa. Es lo que perciben distintos sectores”, agregó González.

+Se espera que esta reunión tenga resultados de desagravio, para tener un entendimiento distinto y trabajar en conjunto.

### **Radio 560**

Programa: **Fuego Cruzado**

Presentador: Enrique Quiñónez

Tema: Conflicto de la RAAN

+El Sr. Miguel Rosales dijo que el ambiente era muy complicado, de intranquilidad en la Costa Atlántica, en el sector norte, producto de la elección de los concejales.

### **Radio YA**

Programa: **El Súper Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Invitado: José Figueroa (Diputado)

Tema: Pacto o conciencia?

+Figueroa dijo que no había pacto entre el Frente Sandinista y AA, sino una conciencia en un interés de fortalecer una de las instituciones más importantes en el combate a la corrupción, que es la CGR.

+Señaló que en el “Situation Room” trabajan Pedro Aguilar, Eduardo Cuadra y Javier Palacio, y que hacen un trabajo de inteligencia.

+Informó que se firmó un anteproyecto de Ley firmado por liberales y sandinistas para congelar las tarifas de servicios públicos de agua, luz y teléfono.

+También dijo que se firmó una resolución por iniciativa del FSLN para destituir a Oscar Martín Aguado de Superintendente de Pensiones.

## **Radio Corporación**

Programa: **Editorial**

Presentador: José Castillo Osejo

+Castillo señaló los abusos de los que llegan al poder, no piensan continuar la postura de antecesor, sino que se dedican a hablar, hacer señalamientos negativos en lugar de empujar el carro del progreso.

+Nadie ha valorado el daño de los escándalos producidos. ¿Por qué no llegan los desembolsos a pesar que los préstamos fueron negociados y firmados en el gobierno de AA?

+Dio a conocer que está invitado al encuentro de la bancada liberal con el Presidente, al que no asistirá por encontrarse convaleciente por una operación.

## **R. La Primerísima**

Programa: **Sin Fronteras**

Presentador: William Grisby Vado

Tema: Crisis en la RAAN / Supuesto pacto libero sandinista

+Grisby opinó que si algo había logrado avanzar el Frente, en lo que se refiere a su credibilidad, con lo que pasó esta semana se volvieron a enlodar, pero el que por su gusto muere que lo entierren parado.

## **NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)**

+Byron Jerez ampliará hoy (sábado) su declaración indagatoria, a solicitud de su abogado defensor. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La fiscal adjunta, Lourdes Bolaños, decidió entablar un juicio contra Byron Jerez y todos los procesados en los casos de corrupción, esta vez por la vía civil, para intervenir los bienes de todos ellos, para resarcir al Estado de Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2/ Not. Independiente, Canal 8/ Telediario 10, Canal 10)**

+El viceministro de gobernación, Alfonso Sandino, dijo que todos los procesados en los casos de corrupción, serán ubicados en una nueva galería de la cárcel modelo de Tipitapa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La jueza Juana Méndez dijo que “es el juez quien decide lo que considere justo o no”, en respuesta a las declaraciones del procurador Alberto Novoa, sobre su desacuerdo con la reforma a la sentencia por el caso de Sergio Centeno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La DGI podría acusar a las empresas ligadas al caso de los checazos, de evasión fiscal e incluso cerrarlos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Pdte. de EU, George Bush, nominó a Barbara Calandra Moore, como nueva Embajadora de EU en Nicaragua. Esta nominación tiene que ser ratificada por el Senado norteamericano. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Director del INEC, Miguel A. Casco, dijo que está elaborando un CD con la información recolectada en el Censo Agropecuario Nacional, el que ya fue finalizado. Esta información también se dará a conocer en una serie de seminarios que se impartirán en todo el país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+75 empresas que ofertan materiales de construcción, participan en la Feria de la Construcción, que inició ayer (viernes) en el Centro de Convenciones del Hotel Intercontinental. Se estima que en unos 4 ó 5 meses habrá financiamiento para viviendas económicas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+INISER dio a conocer que están realizando una auditoría para confirmar si hubo pérdidas o no en esa institución, antes de recibir esa cartera. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Pdte. de la Cámara de la Construcción, Benjamín Lanzas, se defendió de las acusaciones que le hiciera Eliseo Núñez, asegurando que esta cámara es corrupta. Lanzas pidió a Núñez que le presentara las pruebas de tal acusación, para investigar el caso. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El MARENA inició ayer (viernes) una campaña contra el tráfico de animales silvestres. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La ex gobernadora de la RAAN, Alba Rivera, y miembros del Consejo Regional de la Costa Atlántica, se presentaron ante la AN para solicitar la destitución de Emmett Lang. El magistrado Lang dijo que no hay causal, porque la usurpación de funciones le compete a la CSJ dilucidarla. **(TV Noticias, Canal 2/ Not. Independiente, Canal 8/ Telediario 10, Canal 10)**

+CSE admite que atraviesa situación crítica. Magistrados liberales y sandinistas se acusan mutuamente. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+La ex presidenta del CSE, Rosa Marina Zelaya, opinó que tanto el pdte. del CSE, Roberto Rivas, está violando la Ley de Autonomía Regional y el vicepresidente Emmett Lang actuó mal, al autonombrarse pdte. en funciones del CSE y presidir una elección. Dijo que lo mejor sería que ambos se despojara de sus intereses partidarios y estudiarán la Ley sin apasionamiento político. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Carlos Briceño, pdte. de Telenica, asegura que dará libre el martes 14 de mayo para que los trabajadores de Canal 8 y Radio 1 marchen en contra de la corrupción y a favor de la desaforación de AA. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El pdte. del COSEP, Anastasio Somarriba y el pdte. de la Cámara de la Construcción, niegan que en algún momento hayan abogado a favor de Ausberto Narváez y Mario Medrano. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Xavier Pérez del CENIDH, criticó la postura del viceministro de gobernación, Alfonso Sandino, por permitir beneficios a los reos de Canal 6 y del camionetazo. "Deben ser tratados igual que los demás reos del centro", reclamó. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+21 edificios de la Vieja Managua serán demolidos por el MTI, con apoyo del gobierno del Japón, ya que estos pueden colapsar en cualquier momento. El titular del MTI dijo que las 280 familias que habitan en esos edificios serán reubicadas en un lugar seguro. **(Not. Independiente, Canal 8/ 100% Noticias, ExtraPlus/ Telediario 10, Canal 10)**

+Jaime Morales Carazo afirmó que AA está un poco trastornado por la pérdida del poder. "AA quisiera que dijeran que en El Raizón vive el Presidente, pero el que manda vive en El Chile". Dijo estar preparado ante cualquier campaña que se lance en su contra para mantener una posición independiente. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Ante las declaraciones de PJ Ríos, de que la reforma a la Ley Orgánica de la CGR no incluye el levantamiento del sigilo bancario, se debilitó la posibilidad de un pacto libero-sandinista, según miembros de la convergencia. La bancada sandinista aún no ha asumido una posición sólida sobre si seguirán apoyando o no, a los liberales. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Magistrados de tendencia liberal del CSE concluyeron que el magistrado Emmett Lang usurpó el cargo de Presidente, al juramentar a las autoridades de la RAAN. Por su parte los magistrados sandinistas insisten que el que ha usurpado las funciones del CSE, es el Pdte. del mismo, Roberto Rivas. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Noticias no confirmadas, pero de fuente fidedigna, dicen que el Fiscal General, Julio Centeno Gómez, está pidiendo asilo político en la Embajada de Panamá, por sentirse un perseguido político de EB. Inmediatamente, vía telefónica, el fiscal negó rotundamente dicha información y aseguró no saber a qué se deben esos rumores. **(Ericka Ramírez Noticias 12, Canal 12)**

+La SCS y el MINGOB invitaron a los periodistas a que hoy (sábado) a las 11:00 am los acompañen en un recorrido que realizarán en el Sistema Penitenciario Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los familiares y amigos de Jenny Mena, implicada en el caso del camionetazo, piden que la dejen en libertad, pues alegan que ella sólo cumplía con su trabajo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vice Pdte. José Rizo, en su calidad de Pdte. del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, inauguró la primera sesión de trabajo del nuevo consejo de esta entidad. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Liberales están cruzando los dedos para que el Ing. Enrique Bolaños no les pague con la misma moneda, ante la reunión acordada para el 13 de Mayo. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+100% Noticias se quejará ante la AN, ante el Pdte. de la Rep. y ante el Ministerio de Gobernación, porque el viceministro de gobernación, Alfonso Sandino, no le permitió el ingreso a un reportero del noticiero, aún cuando éste presentó una orden judicial de la jueza Ileana Pérez. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+La jueza Ileana Pérez manifestó que la sentencia, en el caso del Canal 6, se mantiene, ya que sólo se puede reformar dentro de las 48 horas, por lo tanto, será el Tribunal de Apelaciones quien decida. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+El Vice Pdte. José Rizo dijo que las personas que le habían sugerido al diputado AA, que mantenga bajo su perfil en la opinión pública, son las que profesan cariño sincero, no aquellos que le aconsejan lo contrario por intereses particulares. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

## **NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)**

+El MAGFOR confirmó que el BID reanudará préstamo al gobierno por 60 millones de dólares, para afrontar cualquier emergencia ante la posible presencia del fenómeno del Niño. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+Gobierno Bolaños continúa atrapado económicamente y se alarga agonía con exigencias del FMI. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+Los parlamentarios de la Comisión de Derechos Humanos y Paz de la AN, informaron que parece imposible que se emita una resolución de indulto, en ocasión al Día de la Madre. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+El titular del MTI dijo que la mayoría de los proyectos viales, diseñados por el gobierno, se realizarán utilizando los presupuestos correspondientes, que el MHCP entregará en la medida que los proyectos se vayan desarrollando. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+El CONPES presentó los lineamientos estratégicos del actual gobierno, para contrarrestar el bajo crecimiento económico, el desempleo, la alta pobreza, la inestabilidad política, el frágil Poder Judicial y Electoral, entre otros problemas que enfrenta el país. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+El sub procurador, Francisco Fiallos, podría ser desahogado para que rinda cuenta sobre sus actos de corrupción. **(Noticiero 560, Radio 560)**

+El canciller Norman Caldera dio a conocer que el Pdte. EB es uno de los seis mandatarios de América Latina que ha sido escogido por el gobierno de España para hablar en la próxima cumbre de Latinoamérica, Unión Europea, que se realizará la próxima semana en Madrid. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+Pobladores de Masaya calificaron como un *show de llorón* las lágrimas del diputado regalado AA. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+”AA llora lágrimas de cocodrilo”, declaró el diputado Jaime Morales Carazo, quien además dijo que creer en las lágrimas de AA, cuando dice que está herido por la campaña anticorrupción del Pdte. EB, es como creer en los políticos en campaña electoral o los hombres que enamoran a mujeres en las cantinas. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El Pdte. EB instó en Washington a inversionistas estadounidenses reunidos en esa ciudad a invertir en Nicaragua, destacando las ventajas que ofrece el país y las medidas concretas que ha tomado su administración para asegurar y facilitar nuevas inversiones. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+MINSA de Estelí está alerta ante un posible brote de dengue, ya que hay más de 48 casos sospechosos, en sólo el casco urbano de Estelí. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+”La salud se ha convertido en una mercancía más y sólo los que tienen dinero tienen acceso a ella”, afirmó la dirigente de FETSALUD, Iris Montenegro. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+Agustín Jarquín Anaya advirtió que la licitación sobre la venta de HIDROGESA, debe declararse desierta y la controversia entre las empresas licitantes debe ser dirimida en los Tribunales de Justicia. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+Trabajadores de varios centros técnicos demandan al INATEC un incremento salarial del 20%, sin embargo las autoridades del INATEC sostienen que no pueden aumentar más del 10%. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+Byron Jerez pidió a la jueza Flavia Solís ampliar su declaración indagatoria, en el caso de los checazos de ENITEL. Una fuente ligada a B. Jerez dijo que éste se propone revelar detalles de la trama que hay detrás de las acusaciones promovidas por el gobierno y también lanzará graves acusaciones contra varios funcionarios actuales de este gobierno. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El viceministro de gobernación, Alfonso Sandino, pretendió justificar las comodidades y privilegios que le están permitiendo a B. Jerez en la cárcel modelo, donde sus familiares están trasladando una gran cantidad de enseres de hogar y oficina. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El Pdte. EB publicó lo que será una renovación jurídica. Después de consultar al CONPES, ha resuelto que en los próximos dos meses realizará audiciones públicas, sobre las recomendaciones de la Comisión Jurídica y que será agregada como aporte. **(Enfoque 540, La Corporación)**